

The logo for NODO XXI is located on the left side of the page, partially overlapping a large yellow circle. It consists of the word "NODO" in a teal, sans-serif font, followed by "XXI" in a red, sans-serif font. A small teal square with a white diagonal line is positioned above the top right of the "XXI".

NODO XXI

Diagnóstico y propuestas de mejora para el INDH

Una propuesta de Nodo XXI

Natalie Rojas Vilches - Juan Mena Valdés

ESTRUCTURA DE LA PRESENTACIÓN

- 1.- Nodo XXI y su relación con los DDHH.
- 2.- Avances de una investigación en curso.
 - Contexto Mundial en perspectiva comparada.
 - Composición.
 - Presupuesto.
 - Casos.
- 3.- Conclusiones preliminares.

- **1.- Nodo XXI y su trabajo en materia de DDHH**
 - Rol DDHH en las democracias.
 - Esencialidad de los DDHH para las sociedades.
 - Mínimos comunes para el entendimiento de los DDHH.

2.-AVANCES DE UNA INVESTIGACIÓN EN CURSO

- a.-Contexto Mundial en perspectiva comparada.
- b.-Composición.
- c.-Presupuesto.
- d.-Conocimiento de casos.
- e.- Acciones judiciales

- **a.- Contexto regional:**

País	INDH acreditado	Dictadura militar/conflicto armado	Justicia Transicional
Uruguay	Si	1976 - 1983	Si
Argentina	Si	1973 - 1985	Si
Guatemala	Si	1954 - 1986	Si
Honduras	Si	1963 - 1981	Si
El Salvador	Si	1931 - 1979	Si
Ecuador	Si	1976-1979	Si

- **b.- Composición del Consejo:**
 - Proteger preponderancia de la sociedad civil.
 - Discusión sobre el tamaño.
 - Mecanismos de elección que aseguren transparencia .

- **c.- Presupuesto:**
 - Asegurar autonomía.
 - Comparación con otros países.
 - Posibilidades.

- **d.- Conocimiento de casos:**
 - Funcionalidad del INDH.
 - Espacios de verdad y reconocimiento.
 - Conocimiento frente a los DDHH.

- **e.- Acciones judiciales:**
 - Protección.
 - Criminal.
 - Auxilio de la justicia.

CONCLUSIONES PRELIMINARES

- Desde Nodo XXI reafirmamos nuestro compromiso con una sociedad basada en la dignidad humana, la participación activa y el respeto irrestricto a los derechos fundamentales.
- Apostamos por un Estado que no solo reconozca los derechos humanos, sino que los garantice, promueva y defienda activamente.
- Por ello, consideramos urgente avanzar en un INDH más fuerte y más presente en la vida democrática del país.

NODO! XXI
